

Verts de contact



4ÈME TRIM 2013

"Verts de contact", le périodique de la locale ECOLO de Gesves

© source photo

L'alimentation durable, un choix environnemental, social et économique

L'alimentation durable implique de choisir des aliments issus de modes de productions agricoles durables tels que l'agriculture biologique ou intégrée, de réduire les déchets et les transports, de respecter la saisonnalité. Mais quels sont les trois piliers du développement durable et leurs avantages pour nous, les consom'acteurs?

Premier pilier: l'environnement

Il s'agit en fait de réduire notre empreinte écologique. Pour y parvenir, nous pouvons favoriser les filières courtes et privilégier les denrées produites localement afin de diminuer l'impact des transports. Nous pouvons également protéger au mieux la nature et les ressources naturelles en diminuant l'utilisation des insecticides et des herbicides en favorisant les produits bios ou issus de l'agriculture raisonnée.

Deuxième pilier: le social (solidaire et santé)

Plusieurs axes nous permettent de respecter ce pilier "social":

- favoriser l'agriculture locale et paysanne permettra à l'agriculteur de mieux vivre de sa production;
- permettre aux productions à plus petite échelle qui

n'ont pas nécessairement accès aux grands marchés de pérenniser leurs activités;

- respecter la pyramide alimentaire et les contraintes nutritionnelles. Certaines denrées méconnues et pas nécessairement d'un coût élevé, contribuent positivement à une alimentation plus équilibrée;
- choisir des aliments de qualité, sans pesticides afin de redécouvrir la vraie saveur des aliments.

Troisième pilier: l'économique

En période de crise, soutenir l'économie est bien entendu important, tout comme préserver son pouvoir d'achat. Nous pouvons donc choisir des fruits et légumes de saison car les surcoûts de production hors saison se répercutent sur le prix du produit. Mais nous pouvons également favoriser les filières courtes pour permettre aux agriculteurs de mieux vivre de leur production sans toujours passer par la grande distribution qui impose ses prix!

Voilà trois piliers qui peuvent nous guider dans nos achats quotidiens!



Isabelle Colin -Mullier

Co-secrétaire de la locale ECOLO de Gesves



Philippe Lamberts, l'homme qui a fait plier la City mènera la liste aux élections européennes pour Ecolo

EUROPE

TÊTE DE LISTE ECOLO POUR L'EUROPE

Le 19 octobre dernier, Ecolo a choisi lors d'une Assemblée Générale celui qui mènera la liste aux élections européennes: Philippe Lamberts! Portrait...

Philippe Lamberts est ingénieur civil de formation. Il a travaillé pendant un peu plus de 20 ans chez IBM.

Impliqué chez Ecolo depuis 1991, Philippe Lamberts a siégé pendant 12 ans sur les bancs du conseil communal d'Anderlecht. Quand on lui demande pourquoi il a choisi Ecolo, il répond : "C'est d'abord une question de pratiques politiques: dans un système belge cadencé par les clivages et perclus de clientélisme, Ecolo me semble le meilleur choix pour faire de la politique autrement. Les Verts prennent le citoyen au sérieux et font appel au sens des responsabilités de chacun. Ils sont aussi ceux qui osent voir au-delà du court terme, et si nous voulons la justice sociale, économique, environnementale, c'est non seulement ici et maintenant, mais aussi pour tous les habitants de la planète Terre, présents et à venir."

En 1999, Philippe Lamberts a été le représentant d'Ecolo dans le Parti Vert Européen, avant d'en devenir le Co-président en 2006. Il occupera cette fonction jusqu'en 2012!

C'est en 2008 qu' Ecolo lui donne la deuxième place sur la liste

écologiste à l'Europe et en 2009, il devient le second élu Ecolo au Parlement européen avec Isabelle Durant . Pendant cette législature, il s'impliquera dans 2 commissions :
 - les affaires économiques et monétaires,
 - l'industrie, la recherche et l'énergie.

Grâce à son travail et à sa ténacité, il a provoqué la fureur des banquiers de Londres . Le Parlement et le Conseil européen se sont en effet mis d'accord, le 27 février dernier, sur la proposition dont il est l'architecte : à partir de 2014, les bonus ne pourront pas dépasser 100 % du salaire de base, ou 200 % avec l'aval exceptionnel des actionnaires. Une révolution dans le monde financier alors que les crises économiques et financières font leurs dégâts en Europe et dans le monde.

Avec Philippe Lamberts, Ecolo se lancera dans une campagne électorale européenne dense et sérieuse sur les fondements de l'écologie: l'environnement, la justice sociale et fiscale et la bonne gouvernance!

Arnaud Deflorenne
 Co-secrétaire de la locale | Gesves

PRÈS DE CHEZ NOUS

Penser global, agir local !

Trouver des producteurs locaux, c'est possible

Les changements climatiques ne peuvent plus être niés. Sans effet de serre la température moyenne de la planète serait de -18°. La production naturelle de gaz à effet de serre (GES) par les feux, les volcans, les végétaux et les animaux protège donc la vie sur terre. Par contre, depuis l'ère de l'industrialisation, l'activité humaine a provoqué une surproduction de GES. La production d'énergie et la mobilité en sont les principales sources d'émission (+/-75%). Dont 22% rien que pour les transports. Pour agir pour une réduction de ces gaz, vous pouvez déjà regarder sur les étiquettes la provenance des produits que vous achetez. Si vous désirez un fruit ou un légume qui vient de loin, choisissez-le alors de saison et veillez à ce qu'il ne soit pas venu par avion. Le mieux est d'acheter local.

En achetant chez les producteurs locaux, vous contribuez à produire moins de ces gaz qui dérèglent notre climat. Mais aussi, et c'est un autre défi, vous contribuez à relever l'économie de ceux qui sont vos voisins. Le Groupe d'Action Local (GAL) travaille à renforcer des thématiques sur le territoire des communes de Gesves, Assesse et Ohey. L'un de leurs nombreux axes consiste à renforcer l'agriculture locale.

La moitié du territoire de nos communes est agricole et compte près de 200 agriculteurs. Une vingtaine d'entre eux commercialisent des produits (fruits et légumes, produits laitiers, viandes, confiture et miel,...) en circuits courts.

Vous les retrouverez dans un dépliant disponible au GAL ou à l'administration communale.

Ecolo ne peut qu'encourager ces démarches qui tentent de rapprocher les besoins des citoyens et les produits disponibles sur notre commune!

Plus d'info : <http://www.tiges-chavees.be/producteurslocaux.html>

Corentin Hecquet | Conseiller Communal | Gesves



Couverture de la brochure éditée par le Gal, disponible sur leur site web!

COUP DE PROJECTEUR

CONSEILLER CPAS...?

Michèle Visart est la conseillère Ecolo au CPAS. Elle nous livre quelques clefs de lecture de son mandat.

La société est confrontée actuellement à une problématique budgétaire complexe. D'un côté, une paupérisation grandissante de la population (surtout, jeune et à revenu moyen), des règles de chômage de plus en plus strictes avec des exclusions de plus en plus nombreuses, des tentations sournoises de crédetes divers ...

Je suis conseillère Ecolo...au CPAS ! Ici les séances du Conseil, mensuelles, ont lieu à huis clos. Nous sommes en contact direct avec l'inégalité sociale et/ou l'inégalité financière, la précarité familiale, professionnelle et psychologique de personnes de la commune. Notre rôle est de les aider à sortir de leurs problèmes. Le huis-clos impose le secret pour toute information reçue et décision prise dans le cadre de dossier de demande d'aide sociale. Par contre un conseiller de l'action sociale peut dévoiler des informations dans le cadre de l'intérêt collectif. Enfin, du fait du huis-clos, il n'y a pas de public, pas de média... Nous sommes loin des besoins de paraître, de faire des effets de manche, de défendre des égos qui existent au Conseil Communal. Nous sommes 9 conseillers, dont le président qui fait partie des cinq représentants de la majorité. Nous formons une équipe, en tout cas quand il faut analyser les demandes d'aides sociales.

Je peux demander à la directrice générale tous les documents nécessaires afin d'analyser au mieux les dossiers qui seront traités suivant l'ordre du jour. Je suis aussi très attentive aux remarques que font les assistantes sociales qui suivent les personnes en besoin d'aides qu'elles soient financière, médicale, d'hébergement, intervention dans les frais de chauffage, accueil des personnes âgées, formations, réinsertion sociale, médiation de dettes, étudiants sans ressources, étrangers sans permis de séjour... Au CPAS, analyser tous ces dossiers, tient souvent plus du travail d'équipe que des querelles d'oppositions. Je regrette, cependant, que nous n'ayons pu, malgré mes demandes, établir des critères les plus objectifs possible quant à une prise en compte équitable des spécificités individuelles. Nous restons donc dans des observations trop subjectives à mon goût dans les dossiers que nous traitons. Je regrette également qu'il n'y ait pas une analyse plus systémique, globale et à long terme (tant vers le passé que vers le futur) des différentes problématiques que nous traitons - y compris dossiers sociaux - telles que la maison de repos, la réinsertion sociale,...

Enfin, il m'arrive de devoir rappeler notre rôle social quand les problèmes budgétaires incitent à oublier les difficultés humaines et relationnelles des personnes dans le besoin.



Michèle Visart
Conseillère CPAS | Gesves

LES CARTES

Carte verte : l'organisation du WE Wallonie Bienvenue à Gesves

A cette occasion, Gesves a pu montrer le dynamisme de ses habitants et plus de 60 ambassadeurs (agriculteurs, artisans, artistes, gastronomes, collectionneurs, ...) ont ouvert leur porte pour nous faire découvrir leur passion et leur savoir-faire. Félicitation à l'équipe organisatrice et aux ambassadeurs de cette réussite qui nous a permis de découvrir des richesses parfois insoupçonnées de notre belle commune.

Carte orange : suppression de l'Agence de Développement Local

Fin août, plutôt que d'introduire un nouveau dossier de candidature à la Région, la majorité a décidé de dissoudre l'Agence de Développement Local (ADL) et par conséquent de supprimer 2 emplois en partie subsidiés. L'ADL avait pour objectif de valoriser le potentiel gesvois dans une stratégie de développement économique à long terme autour de 4 axes (PME, tourisme, économie sociale et agriculture). La majorité poursuit avec son slogan « écoutez ce que je dis, ne regardez pas ce que je fais » !

Carte rouge : un budget qui voit rouge

Après avoir grignoté les provisions pour risques et charges au cours des dernières années, la majorité vend les bijoux de famille de la commune pour tenter d'équilibrer son budget. Ainsi la vente du terrain de Sierpont devient une simple opération financière malgré le schéma directeur réalisé sous l'ancienne législature.

Contrairement à ses promesses électorales, la majorité poursuit sa pression fiscale et introduit de nouvelles taxes (taxe sur les transports funèbres...), augmente les prix pour la location des salles. Nous avons proposé à la majorité de réunir l'ensemble des partis afin de travailler sur les possibilités de nouvelles rentrées financières (comme l'éolien participatif). La balle est dans son camp.





Le petit déjeuner du 1er décembre: l'occasion de poursuivre notre action biodiversité

A l'occasion du petit déjeuner que nous organisons ce 1er décembre (voir encart ci-contre), **nous offrirons aux 50 premières familles un arbuste fruitier.**

Cette action poursuit naturellement la distribution de semences mellifères en 2011 et celles de différents légumes du jardin (carottes, salades, radis, épinards, ...) en 2012!

Persuadé que le plaisir de manger de bonnes choses se cultive en les faisant grandir près de chez nous ...

RETROUVEZ-NOUS SUR

facebook: ecologesves

Retrouvez l'actualité d'Ecolo Gesves sur notre site
gesves.ecolo.be
www.ecolo.be

Ecolo Gesves vous invite...

Invitation!

Le dimanche 1er décembre de 8h30 à 11h30: petit déjeuner local et bio!

La locale ecole de Gesves est heureuse de vous inviter à son petit déjeuner Bio, Local et Equitable.

LIEU: Salle Haut-Bois la Vie, rue de la Salle 3 à Haut-Bois

DATE: le 1er décembre de 8h30 à 11h30

Vous souhaitez interpeller ou faire connaissance avec nos représentants Ecolo au Conseil communal ou au Cpas ? Vous avez envie de goûter un petit déjeuner "made in Gesves" avec des produits bio et équitables? Ou vous souhaitez simplement faire connaissance avec la locale Ecolo? Rendez-vous en famille ce 1er décembre à Haut-Bois.

Réservation non obligatoire mais souhaitée :

Cécile Barbeaux: 0474/49.90.45 -
 cecile_barbeaux@yahoo.fr

Bienvenue à tous.

Animations prévues pour les enfants!

PRIX:

- 3 €/ adulte

- 2 €/ enfant (3 à 12 ans)

Verts de contact

LE SECRÉTARIAT DE LA LOCALE ECOLO GESVES

Isabelle Colin-Mullier

(imullie@skynet.be)

Myriam Soete

(soetemyriam@gmail.com)

Arnaud Deflorenne

(adeflorenne@yahoo.fr - 0497/46.08.50)

NOS ÉLUS ECOLO AU CONSEIL COMMUNAL ET AU CPAS

Cécile Barbeaux

(cecile_barbeaux@yahoo.fr)

Corentin Hecquet

(corentin.hecquet@gmail.com)

Michèle Visart (mvisart@swing.be)

ecolo
Gesves